

# L'Aventure de l'Évangile

## Une relation entre la vie d'aujourd'hui et la Parole de Dieu

Les groupes de partage « *L'Aventure de l'Évangile* » sont nés d'un projet créé par le diocèse de Trois-Rivières en 2007. Ce parcours vise à revenir à la source que constitue l'Évangile pour que les membres y puisent leur inspiration dans leur vie personnelle, dans leur vie sociale et dans leur vie en Église.<sup>1</sup>

La paroisse du Bon-Pasteur compte l'un de ces groupes. Il se réunit depuis janvier 2024 chez l'animatrice du groupe, Maryse Cantin. Elle et son conjoint, Michel Lévesque, diacre permanent, accueillent dans leur foyer cinq personnes, une fois par mois entre septembre et juin, pour vivre cette expérience spirituelle pendant deux heures.



La rencontre se déroule en cinq temps en lien avec une thématique contemporaine proposée à chaque rencontre. Voici quelques exemples de thématiques : Être témoin et témoigner ; À qui se fier ; La solidarité ; Le changement dans ma vie ; La pauvreté, la maladie... ce n'est pas juste... Lors de ma participation du 6 janvier 2026, celle qui était utilisée avait pour titre « *Les miracles que je vois. Les miracles que je fais* ».

Au cours des différentes étapes de la rencontre, les personnes sont invitées à exprimer leurs commentaires selon les contenus proposés sans réagir aux opinions des autres. C'est un partage et non une discussion. Cette modalité contribue à la libre expression des idées dans un climat d'écoute et de respect. Ce n'est pas, non plus, un cours de Bible.

Les partages peuvent conduire les personnes à confier des faits ou des sentiments très personnels. À cet égard, la personne qui anime s'assure de la confidentialité des rencontres auprès de tous.

Le premier temps de la rencontre est une « **Contextualisation** » ou de mise en contexte qui explique les éléments clés de la thématique de la rencontre.

---

<sup>1</sup> *L'Aventure de l'Évangile 2022-2023, Guide d'animation*, diocèse de Trois-Rivières

Lors du deuxième temps « ***L'Aventure de la vie*** », quelques mises en situation sont présentées sous forme de courts témoignages. L'approfondissement personnel de chacun se fait en silence à partir de deux questions : « Qu'est-ce qui me rejoint dans ces témoignages ? Qu'est-ce que le mot clé de la thématique (ex. : miracle) signifie dans ma vie ? Le fruit de la réflexion des membres est partagé aux autres.

Le troisième temps : « ***L'horizon de Dieu*** » est consacré à la lecture de la Parole de Dieu choisie en lien avec la thématique. Les membres du groupe disposent d'un court moment pour intérieuriser cette Parole. Ils s'exprimeront ensuite en réponse aux deux questions qui leur sont posées : « Un mot, une phrase me rejoint en particulier dans ce texte ? » « De quelle manière ce texte rejoint notre échange d'aujourd'hui ? »

Lors du quatrième temps : « ***Vers des rives nouvelles*** », un court texte permet d'aller plus loin en relation avec la Parole de Dieu. Entre ce moment et la prochaine rencontre, la personne qui anime invite les membres du groupe, en quelques questions, à approfondir leur réflexion sur le sujet en méditant les passages qui les a rejoints dans la lecture biblique. Les membres sont aussi invités à lire les notes dans les marges de la lecture biblique et éventuellement un texte complémentaire. Un bref retour sur le sujet approfondi pourra être fait au début de la prochaine rencontre.

Le cinquième temps : « ***Ensemble jeter l'Ancre*** » est une prière qui permet d'ancrer cet éclairage de la Parole dans le cœur des personnes.

Les membres du groupe sont très satisfaits de la confiance qui s'est développée au sein du groupe et de la qualité des échanges. La démarche permet de vivre intensément le moment présent et de découvrir la complémentarité des expériences de vie et de foi. Elle répond au besoin de partager ces expériences. Ils considèrent que ces partages sont des moments privilégiés pour nourrir leur foi. Selon eux, les croyants ont besoin de partager leur foi avec d'autres pour sa croissance. Chaque membre en vient aussi se soucier des autres dans leur vécu comme une manifestation de la fraternité chrétienne.

Félicitations à Maryse pour la grande qualité de son animation et à son conjoint Michel pour son accueil et son support au fonctionnement du groupe. Ces conditions et l'apport des membres contribuent à un climat de calme et de paix propices aux échanges. Nos remerciements aux membres du personnel des services diocésains de pastorale pour l'offre de cette démarche avec ses excellents instruments d'animation.

Ce groupe pourrait accueillir encore une ou deux personnes. Si vous êtes intéressé veuillez contacter notre réceptionniste au numéro de téléphone suivant 819-375-1812.

*Victor Bilodeau*

*Avec la collaboration de Maryse Cantin*

*Comité des communications*

*Paroisse du Bon-Pasteur*

*8 janvier 2026*